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令和元年度 第１０回 東区自治協議会 会議概要 
開 催 日 時  令和２年１月３０日（木） 午後３時４０分から４時２０分 

会  場  東区プラザ ホール 

出 席 者 【委員】 

國兼委員、作左部委員、和田委員、関根委員、野村（修）委員、長谷川委員、 

吉田委員、佐藤（清）委員、近藤委員、菊谷委員、月岡委員、野村（綏）委員、 

安藤委員、白井（俊）委員、白井（雅）委員、太田委員、川上委員、行田委員、 

後藤委員、佐藤（恵）委員、田中委員、貝津委員、大江委員、高橋委員、 

中川委員、山田委員、眞柄委員、土田委員 計２８名 

〔欠席：斎藤委員、雪井委員〕 

【事務局】 

（東区）堀内区長、櫻井副区長（総務課長）、江戸地域課長、古寺区民生活課長、 

山田健康福祉課長、萩野保護課長、伊藤建設課長、鷲尾中地区公民館長、 

青木石山出張所長、井島東消防署長、辰口石山図書館長、 

阿部教育支援センター所長、高橋地域課長補佐、地域課職員 

１．開 会 （区 長） 

 本日は大変お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございます。教育ミーティング

に出席された皆様はお疲れのところ引き続きとなりますが、よろしくお願いいたします。 

 雪がない穏やかな新年を迎えてから、もう 1 か月です。明後日から 2 月ということです

が、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 東区での冬の催しが、いくつかすでに動き始めております。１月25日には、歴史浪漫プ

ロジェクト実行委員会による「『渟足柵（ぬたりのき）発見への展望』を語る集い」という

歴史講座が開かれ、大変熱心な多くの市民の皆様にご参加いただきました。講師には、各分

野の専門家の方々を市外、県外からもお招きし、大変聞き応えのあるすばらしい内容だった

のではないのかと思っております。午前、午後に亘る長丁場でしたが、参加者の皆様にも満

足いただけたのではないのかと思っております。皆様ご承知のように、西暦 647 年に造ら

れた渟足柵は、東区内にあるという説が有力です。今後も、東区の歴史の魅力や浪漫を発信

しながら、盛り上げていきたいと思っております。 

 また、28 日には、一昨年にも行いました「東区産業風景・観光フォトコンテスト」の審

査会がありまして、176 点の応募の中から各賞を内定いたしました。今後は、入賞者の確

定と発表という流れになりますが、4月になりますと、巡回展を区役所はじめ、市内各所で

実施いたします。大変素晴らしい作品が多くありますので、多くの皆様から見ていただいて、

東区の誇りづくりに繋げていけたらと思っております。 

2 月に入りますと、１１日に「バレンタインふれあいコンサート」、１６日に東区の魅力

を探る自治協議会主催の「東区まちづくりセミナー」、子どもたちのための「東っこふゆま

つり」が開催されます。寒い冬を元気に過ごす催しが続きます。多くの皆様から楽しんでい

ただけたらと思っております。 

 また、新潟市では、令和2年度の予算が固まりつつありまして、2月18日から始まる2

月定例会で審議されます。来月半ばには、全容が報道発表されますので、皆様もご覧いただ
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２．自治協

議会関連事

項 

（１）新任

委員自己紹

介 

きたいと思います。 

 それでは、令和元年度第10回東区自治協議会を始めさせていただきます。 

（事務局） 

 引き続き、議事に入ります前に事務局から報告と確認をさせていただきます。 

本日は、斎藤委員、雪井委員から欠席のご連絡を頂いておりますが、出席者数が新潟市区

自治協議会条例第9条第2項の規定に達しておりますので、本会議は成立しております。 

 本日、報道関係者から取材の申し出がありますが、許可してよろしいでしょうか。 

 （「異議なしの声」） 

それでは、そのようにさせていただきます。 

 ここで、資料の確認をいたします。本日の資料は、次第と資料1から資料4となります。

そのうち、本日お配りした資料は、次第のみとなります。 

資料に不足がございましたら、お知らせください。 

 それでは、後藤会長より議事進行をお願いいたします。 

（後藤会長） 

はじめに、2「自治協議会関連事業」（1）「新任委員自己紹介」です。資料 1 の東区自治

協議会委員名簿をご覧ください。 

 令和 2年 1月 1日現在の委員名簿となります。木村早苗委員の辞任に伴い協同組合新潟

木工センター様からご推薦いただきました行田充委員が加わっております。また、資料1の

裏面、各部会の名簿にありますとおり、行田委員からは、産業・環境部門を担当する第3部

会に所属いただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 それでは、行田委員から一言ご挨拶をいただきたいと思います。行田委員、お願いいたし

ます。 

（行田委員） 

行田充と申します。本来、この「ゆきた」という読み方はなく、本家は「なめた」と読み、

途中で「ゆきた」に変えた次第でして、あまり馴染みがない名前かと思います。 

 木村さんの後任として推薦され、２号委員として第３部会に所属します。まだ、自治協議

会について分からない部分もありますが、頑張らせていただきたいと思います。 

木工センターと言いましても、今は木工関係の業種が非常に少なくなっております。私が

入社した昭和56年頃は、婚礼家具が真っ盛りで、木工センターも2か月に１回球技大会な

どもあり、非常に盛り上がっていました。今は数少ない、木工をまだやっているアルボオル

工業に勤めております。業種としては、化粧板や扉を作っております。 

 個人的な話になりますが、昭和38年にできたばかりの石山団地に引越しました。翌年の

6月には地震がありましたが、あまり被害がなかったと思います。今は、東新潟駅のすぐ近

くの中島ニュータウンに住んでいます。また、会社の近くには下山スポーツセンターがあり、

一時期体重が増えたこともあり、そこのプールに年１５０～１６０回通っています。そうい

う意味では、東区の中で、ほぼ毎日生活しているというような状況であります。東区のこと

に関心はありますので、よろしくお願いいたします。 
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（２）各部

会報告 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。これから東区自治協議会の委員として、忌憚のない意見をいた

だき、私たちと共に活動していただけたらと思っております。 

 続きまして、（2）「各部会報告」です。市民協働部門の第1部会から報告をお願いいたし

ます。 

（長谷川委員） 

 第 10回の会議は、1月10日に開催しました。 

はじめに、令和元年度区自治協議会提案事業「東区まちづくりセミナー」の開催内容等に

ついて、事務局より説明があり、当日のスケジュールや役割等について検討しました。開催

日は 2 月 16 日、会場は東区プラザホールとなります。「あなたのまちのあるもの探し」を

テーマとして、じゅんさい池をキーワードにまちづくりについて考えるものです。内容につ

いては、東区自治協議会の取り組みについての報告、新潟県立大学の山中特任教授による講

演会、東山の下小学校の教諭、県立大学院生、自治協議会の委員が登壇する意見交換会を予

定しています。 

 次に、令和2年度区自治協議会提案事業「高齢者の安心安全プロジェクト」の実施に係る

スケジュールについて、事務局より説明があり、今後のスケジュールなどを確認し、事業内

容や方向性について意見交換を行いました。まずは、自分たちの地域、組織、団体において、

どのようなことを行っているのかを述べ、それを基に今後の取り組みや検討の仕方について

意見交換を行いました。主な意見として、各コミ協や自治会などは、交通安全や防火、防犯

に関する取り組みを既に行っているが、高齢者に絞って取り組んでいるとは言えないと感じ

るため、この取り組みを「高齢者」という視点で整理して考える必要があるという意見、防

犯や交通安全については既に取り組まれており、それぞれの組織や歴史もあるので、自治協

議会としてどのように関係していくか、その位置づけを考える必要があるという意見、自治

協議会としてできることは、啓発活動など、高齢者に直接アプローチし、意識を高めてもら

うことと、第一線で活躍している方や組織へのバックアップと大きく２つに分けられるので

はないかという意見がありました。また、コミ協や自治会、老人クラブなどで色々な取り組

みがされているが、一緒に活動できるよう、自治協議会が調整役となってはどうかという意

見、問題を共有できる時間や場所を提供するなど、地域のリーダーをサポートしてはどうか

という意見、若い世代が、自分の問題として考えるきっかけになる取り組みができないかと

いう意見、交通安全などの取り組みは、一定期間だけではなく、継続して行う必要があると

いう意見、地域活動に参加しない高齢者に対して、どう働きかけていくかという視点も必要

であるという意見がありました。これらを基に、これから色々と練っていこうとしていると

ころです。 

次回の会議は、２月１４日（金）午前１０時から開催します。 

（後藤会長） 

 ただいまの報告に関して、ご意見やご質問はありますでしょうか。何かご質問がある方は

いらっしゃいませんか。 
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自治協議会提案事業「東区まちづくりセミナー」は、自治協議会として、2年間、じゅん

さい池の環境保全に取り組んだまとめとなるものであり、まちづくりについて考えるセミナ

ーとなりますので、委員の皆様はご参加をお願いいたします。また、ぜひ地域の方からもご

参加いただけるよう、周知にご協力をお願いいたします。 

 それでは、次に、福祉・教育・文化部門の第2部会から報告をお願いいたします。 

（田中委員） 

 第 10回の会議は、1月9日に開催しました。 

 はじめに、適応指導教室の設置に向けた協議について、昨年の12月 26日に、新潟市の

教育委員会と第4回の協議を行いました。東区内の適応指導教室については、これまでは令

和２年度をかけて児童生徒の居場所づくりをしようと話を進めていたのですが、教育委員会

の方で少し方針が変わり、出来るところから始めた方が良いのではないかということとなり

ました。曜日や場所はまだ決定していませんが、週に１度午後から教育相談センターの東区

分室という形で、令和 2年度の 4月からは時間的に難しいため、令和 2年度中の設置を目

指すことになりました。市長への要望書の提出から始まり、令和２年度には分室という形で

設置が叶う方向になっております。自治協議会として、どのように関わっていくのかについ

ては未定ですが、次回の協議の際に、少し話を詰めて、4月の全体会議で報告させていただ

きたいと思っております。 

 次に、令和2年度区自治協議会提案事業について、第２部会は「子どもの未来応援プロジ

ェクト」として子どもたちのために活動していくため、現在調査・研究を行っております。

今回の会議では、阿部教育支援センター所長より、不登校の定義や要因、背景及び新潟市、

東区の現状について、お話いただき、意見交換を行いました。また、提案事業の実施に係る

スケジュールについて、事務局より説明があり、今後の進め方の確認や、方向性の共有を図

りました。 

 次回の部会は、広域通信制高校さくら国際高等学校の先生と、社会教育施設でもある図書

館の方からお越しいただき、子どもたちを取り巻く環境について聞かせていただき、今後の

事業を考えることとなりました。主な意見については、資料に記載のとおりです。 

次回の会議は、２月６日（木）午後２時から開催します。 

（後藤会長） 

 ただいまの報告に関して、ご意見やご質問はありますでしょうか。何かご質問がある方は

いらっしゃいませんか。 

ただいま田中部会長から、適応指導教室の設置に係る協議について報告がありました。来

年度中に東区内に分室の開設を目指すということで大変喜ばしいことですが、協議の場に参

加された大江副会長から、何か補足等はありますでしょうか。 

（大江委員） 

 田中部会長からの報告のとおりで、令和 3 年の設置で良いのではないかという話でした

が、前田教育長から、困っている子どもがいるのだから、もう少し早く進めてみてはどうか

という声をいただいたと聞いております。そこで、令和2年の早々に、子どもたちを迎え入
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れるようなシステムを作っていくということになり、本当にありがたいと思っております。

ここまで来るのに、皆さまありがとうございました。教育支援センターの阿部所長、地域課

の方々、学校支援課、教育相談センターの所長から色々と情報をいただいていることもあり、

順調に進んでいるところです。 

 実は、明日、教育相談センターで、年に１回の子どもたちの作品展があります。そこにお

邪魔し、子どもたちがどんな作品を作っているのか、どんな活動をしているのかを見せてい

ただこうと思っております。またそれを基に、開設に向けて充実したものにしていければと

思います。 

（後藤会長） 

 協議メンバーの委員につきましては、引き続きよろしくお願いいたします。 

 それでは続きまして、産業・環境部門の第3部会から報告をお願いいたします。 

（國兼委員） 

 第 10回の会議は、1月9日に開催しました。 

はじめに、令和元年度自治協議会提案事業について、東区の農産物魅力発信事業として、

東区の農産物を使った料理教室を開催します。前回の会議で提案させていただきまして、今

回の会議では、実施内容を確認し、当日の役割分担を検討しました。前回の全体会議で意見

のあった開催回数については、時期的に追加開催は難しいため、今回は 2 月２9 日の 1 回

のみ開催することとしましたが、多数の参加申し込みがあった場合には、今後の事業の参考

として、区の関係課へ情報提供するなどして、この事業を広げていきたいと考えているとこ

ろです。 

 次に、東区の公共交通の研究について、まずは、地域公共交通検討会議での意見を受けて

修正した東区生活交通改善プランの内容を確認したところです。 

また、１２月１２日に実施した、公共交通に関連した市内視察について、参加委員が感想

を述べ、振り返りを行いました。主な意見は資料に記載のとおりです。東区だけではなく中

央区にも視察に行ってきました。資料に記載のとおり移動スーパーについて沢山の意見が出

ており、今後の第3部会としての方向付けがなされてきています。また、住民バス「にこに

こ号」の取り組みについて、小型車両での運行やデマンド交通などが必要だという意見があ

りました。大きなバスでは不便な地域に対して乗り入れにくいなど、色々なことを考えてい

く必要があります。第3部会のテーマとしては、またこれから大きな課題になっていくので

はないかと思っております。そして、公共交通に関連した学習会についてですが、県外へ視

察に行くことは難しいため、講師をお呼びして講演会を開き、知識を深めたいということで

2月7日（金）に開催することとなりました。また、当日の役割分担なども検討しました。

 次に、令和2年度自治協議会提案事業について、事務局から今後の検討の進め方の説明が

あり、第3部会としての提案事業の目指す姿を協議して、事業の方向性の共有を図りました。

多くの意見が出ましたが、主な意見を資料に記載いたしました。 

 次回の会議は、２月６日（木）午前１０時から開催します。 

（後藤会長） 
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（３）令和

元年度区自

治協議会提

案事業の事

業評価につ

いて 

 ただいまの報告に関して、ご意見やご質問はありますでしょうか。何かご質問がある方は

いらっしゃいませんか。 

第 3 部会が担当する公共交通に関連してですが、「夕方ワイド新潟一番」という番組の中

で、吉本興業の芸人さんが東区バスに乗り、気ままに降りた停留所から発見を求めてまちを

探索し、東区の魅力を紹介する「バスでいこうぜ」という企画があり、今月の 21 日と 28

日に放映されたということです。皆様の中で、どなたか番組をご覧になられた方はいらっし

ゃいますか。 

月岡委員、どんな感じだったのか感想等をお願いいたします。 

（月岡委員） 

 芸人さんが東区バスを利用してくれていたのですが、一軒のお店で集中的にお話ししてい

て、その後は東区バスを利用する場面がなく、少し残念でしたが、地元の石山地区のメイン

ストリートが十分宣伝されたので良かったのではないかと思いました。 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。第 3 部会の来年度の提案事業は、「公共交通の利用促進プロジ

ェクト」ということで、区バスを活用したまちの活性化に取り組んでいく予定です。 

また、昨年の10月には、第3部会終了後に、委員同士で東区のおすすめの店などを地図

に落とし込み、紹介しながら交流する場を設けられたと聞いております。今回の番組の趣旨

と似ているところもありますが、貝津委員は交流会に参加されていかがでしたか。何かご感

想などはありますでしょうか。 

（貝津委員） 

 東区については、自分の住んでいる地域のことは分かるのですが、そこ以外の場所を地図

で見て、行ってみたいなと思う場所がありました。委員になる前には、全くなかったのです

が、東区という括りで物事を考えるようになりました。7号線沿いや万代島に行こうと思っ

ていましたが、4月から委員になり、１０月に地図も作ったことで、自分の住んでいるとこ

ろをもっと知らなくてはと思うチャンスになりました。 

（後藤会長） 

 夕方ワイド新潟一番は、来週の 2 月 4 日と 11 日にも放送が予定されているということ

ですので、ぜひご覧いただけたらと思います。 

 続きまして、（3）「令和元年度区自治協議会提案事業の事業評価について」です。江戸地

域課長より説明をお願いいたします。 

（江戸地域課長） 

 資料 3 をご覧ください。「令和元年度区自治協議会提案事業の事業評価について」という

資料になります。この事業評価については、毎年行っているものです。目的ですが、事業を

自ら評価し、改善点などを来年度以降の自治協議会提案事業に活かすために行っておりま

す。事業評価の方法については、裏面に記載の事業評価書の区分に添いました内容について
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（４）東区

自治協議会

委員の辞任

について 

３．その他

評価していくといった形になります。表面に戻っていただき、公表については、区のホーム

ページで公開します。今後のスケジュールについては、2月の部会で、事業を行った後の振

り返りを参考に、事務局が事業評価の案を作成して、内容を確認していただく予定としてお

ります。そこでご意見をいただき、修正をして、3月の部会で修正した内容を確認していた

だきたいと思っております。作成した事業評価を、3月の全体会議で確定、承認する流れと

なっておりますので、よろしくお願いします。 

（後藤会長） 

 ただいまの説明について、何か皆様からご質問はありますでしょうか。 

それでは、ただいま説明のありましたとおり、今年度の提案事業の事業評価について、各

部会で事業評価案の作成をお願いいたします。 

 続きまして、（4）「東区自治協議会委員の辞任について」です。こちらも江戸地域課長よ

り説明をお願いいたします。 

（江戸地域課長） 

 資料 4 をご覧ください。この度、第 2 号委員の川上文菜委員から東区自治協議会委員を

辞任される旨の申し出がございましたので、ご報告いたします。辞任年月日は、資料に記載

のありますとおり、令和2年2月 19日付となります。なお、後任の委員につきましては、

選出団体へ推薦を依頼させていただきたいと思います。 

（後藤会長） 

 ただいま報告のありましたとおり、東区支え合いのしくみづくり会議から選出されており

ました川上文菜委員が辞任されるということで、当自治協議会として大変貴重な人材を失

い、非常に残念に思います。川上委員からは、所属する第2部会においても、子育て世代か

らのご意見をいただき、部会の活動に大いに役立ったと聞いております。 

本日が最後の全体会議となりますので、一言ご挨拶をお願いいたします。 

（川上委員） 

 この度、一身上の都合により、東区自治協議会委員を辞任することになりました。今、お

腹にまた新しい命が宿っており、出産のためにお休みをいただくため、今回、辞任させてい

ただくことになりました。東区の地域づくりからは離れますが、私も一東区住民として、ま

た、母親として、頑張りたいと思いますので、皆さまもどうかお元気で、よろしくお願いい

たします。 

（後藤会長） 

 ありがとうございました。お体にお気を付けて健やかにお過ごしいただけたらと思いま

す。 

 次に、3「その他」です。事務局から説明をお願いします。 

（事務局） 
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４．事務連

絡 

 それでは、事前に送付いたしました「キッズクッキング こどもと一緒に地産地消！」の

チラシをご覧ください。こちらは、先ほど國兼部会長からも報告がありましたとおり、第3

部会の「東区の農産物魅力発信事業」として開催する自治協議会提案事業です。2月29日

（土）午前10時から、子どもは調理実習を行い、保護者は地産地消の講座を受けるものと

なります。小学校4～6年生が対象となりますので、ぜひ皆様からも周知にご協力いただけ

たらと思います。よろしくお願いいたします。 

 次に、本日の第 2 回東区教育ミーティングに参加されなかった方にのみ、「令和元年度全

国学力・学習状況調査 新潟市の結果」を、机上に配付しておりますので、よろしくお願い

いたします。 

（後藤会長） 

 最後に、4「事務連絡」です。事務局から説明をお願いいたします。 

（事務局） 

 それでは、事務局より次回の自治協議会全体会議、各部会の日程についてご連絡いたしま

す。全体会議は、2月27日（木）午後2時から、東区プラザホールで開催いたします。第

1部会は、2月14日（金）午前10時会議室Ｂ、第2部会は2月6日（木）午後2時会

議室Ａ、第3部会は2月6日（木）午前10時会議室Ａ、広報紙編集部会は2月14日（金）

午後1時会議室Ｂにおいて、それぞれ開催いたしますので、皆様ご出席をよろしくお願いい

たします。 

 また、今月の各部会でお配りいたしました2月16日（日）の「東区まちづくりセミナー」

の出欠確認票を、本日お持ちいただいた方は、会議終了後、事務局までご提出ください。 

 最後に、皆様にお知らせいたします。3月26日（木）の全体会議終了後、午後4時から

こちらのホールにおいて、自治協議会委員と市長との懇談会を予定しております。市長から

20 分ほどご説明させていただき、その後は自由に意見交換を行う予定となります。皆様お

忙しいことと思いますが、どうぞご予定いただきますようお願いいたします。 

（後藤会長） 

 これで予定された議題はすべて終わりました。会議全体を通して、皆様から何かご発言は

ございませんか。自治協委員が集まるこの機会に、何かお知らせしたいことなどはございま

せんか。 

（太田委員） 

 2 月 11日に「バレンタインふれあいコンサート」があります。私も行きたくて申し込み

をしましたが、定員を超えているということで断られ、後ろに立たせてもらってもいいから

入らせてもらえないかということでお願いしましたが、無理でした。 

会場の東区プラザホールは 250 名の定員でしたが、東区の方だけではなく、区外からも多

くの申し込みがあり、早いうちに定員に達したということでした。これから高齢者もたくさ

ん増えていきますし、東区にもう少し大きなそういう施設があったら良いなと願望として思

っておりました。そのことを、頭の隅に置いていただいて、近い将来に何か考えていただけ
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５．閉会 

たらと思いました。 

（江戸地域課長） 

 「バレンタインふれあいコンサート」にお申し込みいただきまして、ありがとうございま

す。非常に応募が多く、今回からは先着順ではなくて抽選としました。抽選の結果、落選と

なってしまったとのことで、申し訳ございませんでした。非常に人気のあるコンサートで、

今回も定員の2倍の申し込みがあり、我々としても大変喜んでおります。残念ながら席がご

用意できなかったのですが、また来年も開催したいと思っておりますので、引き続きのご応

募、よろしくお願いします。 

（後藤会長） 

 そのほかに何かございますでしょうか。 

 それでは、以上をもちまして、令和元年度第10回東区自治協議会を閉会いたします。お

疲れさまでした。 

傍聴者 ０名 


